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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE ORÇAMENTO E FINANÇAS DO 1 

CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE CURITIBA. 2 

Aos quinze dias do mês de julho de 2021 iniciou-se On-line - através da Plataforma 3 

Zoom, ocorreu a Reunião ordinária da Comissão de Orçamento e Finanças do Conselho 4 

Municipal de Saúde de Curitiba. A reunião foi gerada a partir da Secretaria Executiva do 5 

Conselho Municipal de Saúde, sito a Rua Francisco Torres nº 830 – Edifício Laucas – 6 

Curitiba Pr – Homero da Silva Pereira – Apoio Técnico do CMS – Bom dia à todos e à 7 

todas. Compareceram na reunião as seguintes entidades: Representante da Assempa: 8 

Maria Lúcia Gomes (Malu). Representante do Simepar: Brasil Vianna Neto. 9 

Representante do Sinfito: Elizabeth Hidemi Otani. Representante do Sinfito: Carmen 10 

Elizabeth Kallinowski. Representantes do Sindacs: Ondna Rodrigues Macedo e 11 

Samara Benigno Luiz da Silva. Representante do Sindipar: Mauricio Duarte Barcos. 12 

Representantes da Secretaria Municipal de Saúde: Beatriz Battistella Nadas, 13 

Neucimary Amaral e Edgar Lopes Junior. Representante da FEAS: Sezifredo Paulo 14 

Alves Paz. Representante do Hospital de Clínicas/UFPR – Jane Terezinha Stival. 15 

Representante do Distrito Sanitário Bairro Novo: José de Souza Filho. Representante do 16 

Distrito Sanitário Pinheirinho: Denise de Jesus Ferreira. Representante do Hospital 17 

Universitário Cajuru: Tatiana Aparecida da Silva Neves. Convidados: Márcio Camargo 18 

do Núcleo Financeiro da SMS. Homero Pereira – Apoio Técnico – CMS – Bom dia a 19 

todos. Vamos iniciar a reunião: o senhor Adilson Tremura, comunicou que terá um outro 20 

compromisso na parte da manhã de hoje, de forma que não poderá estar presente nesta 21 

reunião e, portanto, a coordenação da reunião ficará hoje com a Dra. Beatriz Battistella 22 

Nadas – Bia.  Conselheira Beatriz Battistella Nadas – Segmento Gestor – SMS – 23 

Bom dia a todos: o senhor Adilson me solicitou que eu faça as vezes dele e eu espero 24 

corresponder. A nossa reunião tem como pauta: 1 – Aprovação da Ata da Reunião 25 

Ordinária do dia 20/05/2021. 2 – Apresentação do RREO 3º Bimestre 2021. 3 – 26 

Prestação de Contas Detalhada\s – Gastos com Covid19 – Insumos – EPIs – Rh. 4 – 27 

Instituição de incentivo financeiro aos prestadores de serviços hospitalares ao SUS 28 

Curitiba. 5 – Informes: 5.1 – Estudo Comparativo entre as UPAS Tatuquara e UPA CIC – 29 

3º bimestre 2021. SMS/FEAS – 5.2 – Prestação de Contas do Pavilhão de vacinação do 30 

Parque Barigui – SMS. Estas duas serão tratadas lá em agosto, portanto a gente não vai 31 

tratar deles agora. O Item 2 - Apresentação do RREO 3º Bimestre 2021 – também não 32 
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vamos apreciar hoje porque os dados ainda estão em processo de elaboração, então, 33 

vamos deixar isso para a outra reunião. Dando inicio então da nossa reunião com a 34 

aprovação da ata de 20 de maio de 20201 – 1 Aprovação da Ata da Reunião Ordinária 35 

do dia 20/05/2021.  Conselheira Beatriz Battistella Nadas – Segmento Gestor – SMS 36 

– Quero saber se algum dos participantes tem alguma consideração a respeito da ata 37 

que foi registrada em 20 de maio de 2021? Não desculpe, não é a ultima reunião né? A 38 

Ata é de maio. A de Junho ainda vamos apreciar para frente. Está aberta a palavra. Se 39 

ninguém tiver nada a comentar a respeito a gente pode considerar aprovada, alguém se 40 

manifesta em contrário? Dado este silêncio e nenhum registro aqui no chat, a gente vai 41 

considerar, então, a nossa ata aprovada. Vencemos o item 1. Maravilha. Então vamos 42 

pular o item 2 né, que é o item 2 que vamos ter que apreciar na próxima reunião e dai 43 

nós vamos trabalhar com a prestação de contas aí dos gastos com Covid, eu acho que o 44 

Marcio está preparado para fazer esta apresentação, né Marcio? Bom dia. 3 - Prestação 45 

de Contas Detalhadas – Gastos com Covid19 – Insumos – EPIs – Rh.  Márcio 46 

Camargo – Núcleo Financeiro da Saúde – SMS - Bom dia Bia; e bom dia para todos.  47 

pode pessoal liberar já aqui, daí já começamos. Homero Pereira – Apoio Técnico – 48 

SMS - Vou projetar por aqui. Márcio Camargo – Núcleo Financeiro da Saúde – SMS - 49 

Só esclarecendo ali a questão do RREO (Relatório Resumido da Execução Orçamentária 50 

3º bimestre), eu pedi para a gente apresentar na próxima reunião, por que o fechamento 51 

contábil dele não foi realizado ainda, ou seja, eles precisam de um prazo para fechar 52 

todas as contas, enfim, para fazer o envio e, assim que eles me passarem essa 53 

informação, eu já monto a apresentação e já encaminho para o Conselho. Ok?  Homero 54 

Pereira – Apoio Técnico – SMS -  Ok Márcio; só um minutinho? Márcio Camargo – 55 

Núcleo Financeiro da Saúde – SMS – Bom: então vou começar com os dados da 56 

execução orçamentária decorrente do Covid19. Na primeira parte, eu faço sempre a 57 

apresentação da receita, ou seja, daquilo que foi executado. No primeiro momento, eu já 58 

encaminhei esta apresentação, ela está atualizada até o mês de junho – Ver anexo 1 - 59 

COVID 2021 JUNHO - NAF -  Eu vou só ler os totais para agilizar um pouco a reunião. A 60 

primeira parte aqui são as Receitas de Repasses Federal - então, temos um 61 

comparativo com 2020, onde recebemos R$362.577.481,63 (Trezentos e sessenta e dois 62 

milhões quinhentos e setenta e sete mil quatrocentos e oitenta e um reais e sessenta e 63 

três centavos) e, até julho de 2021, recebemos  R$101.211.859,39 (Cento e um milhões, 64 
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duzentos e onze mil, oitocentos e cinquenta e nove reais e trinta e nove centavos). Ao 65 

lado no gráfico, ele sempre traz de forma ilustrativa para mostrar como que entrou 66 

recurso em 2020 e como se deu este repasse em 2021. Receitas de  Repasses 67 

Estadual - em 2020, nós recebemos R$32.576.775,63 (Trinta e dois milhões, quinhentos 68 

e setenta e seis mil, setecentos e setenta e cinco reais e sessenta e três centavos) e em 69 

2021, foram R$12.794.257,56 (Doze milhões, setecentos e noventa e quatro mil, 70 

duzentos e cinquenta e sete reais e cinquenta e seis centavos). Receitas de Repasses 71 

Municipal - no ano passado (2020) foram de R$18.189.924,22 (Dezoito milhões, cento e 72 

oitenta e nove mil, novecentos e vinte e quatro reais e vinte e dois centavos) e em 2021 73 

R$45.521.699,25 (Quarenta e cinco milhões, quinhentos e vinte e um mil, seiscentos e 74 

noventa e nove reais e vinte e cinco centavos).  No próximo o repasse, ele tem origem 75 

Federal na Lei Complementar nº173/2020, que é o apoio financeiro aos municípios para 76 

o atendimento Covid19.  Esse recurso só foi nos repassado no ano de 2020 e foram 77 

R$91.190.135,76 (Noventa e um milhões, cento e noventa mil, cento e trinta e cinco reais 78 

e setenta e seis centavos). No ano de 2021, agora em junho, nós recebemos um apoio 79 

financeiro aos Municípios, mas não na forma de Covid19, então o recurso é 80 

encaminhado para a Prefeitura, trata-se de  um repasse normal e, a prefeitura destinou 81 

para a saúde; portanto,  em junho R$21.000.000,00 ( Vinte e um milhões de reais) foram 82 

destinados desta receita. Então aqui só sintetizando: em 2020 nós recebemos um total 83 

de R$504.534.017,14   (Quinhentos e quatro milhões, quinhentos e trinta e quatro mil, 84 

trezentos e dezessete reais e quatorze centavos). Em 2021 R$180.527,816,20 (Cento e 85 

oitenta milhões, quinhentos e vinte e sete mil, oitocentos e dezesseis reais e vinte 86 

centavos); então para enfrentamento da Covid19 -  em receita,  tivemos um total geral de 87 

R$685.062.133,34 ( Seiscentos e oitenta e cinco milhões, sessenta e dois mil, cento e 88 

trinta e três reais e trinta e quatro centavos). Eu falarei agora das despesas. A despesa é 89 

aquilo que a gente empenhou; a despesa empenhada nós tivemos um total de 90 

R$574.466,610,53 (Quinhentos e setenta e quatro milhões, quatrocentos e sessenta e 91 

seis mil, seiscentos e dez reais e cinquenta e três centavos). Ali têm os percentuais de 92 

utilização, dentro do total ali que é a participação de cada ente. Aqui é um comparativo 93 

de como foi como essa execução por ente. Da Execução das Despesa por natureza da 94 

Despesa – Covid19 - nós temos ali destacado, 73,81% de Custeio, que dá 95 

R$423.997.227,82 (Quatrocentos e vinte e três milhões, novecentos e noventa e sete mil, 96 
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duzentos e vinte e sete reais e oitenta e dois centavos). Folha de Pessoal com 97 

R$137.606.137,23 (Cento e trinta e sete milhões, seiscentos e seis mil, cento e cinquenta 98 

e sete reais e vinte e três centavos).  Em Investimentos R$12.863.225,48 (Doze milhões, 99 

oitocentos e sessenta e três mil, duzentos e vinte e cinco reais e quarenta e oito, 100 

centavos). Totalizando R$574.466.610,53 (Quinhentos e setenta e quatro milhões, 101 

quatrocentos e sessenta e seis mil, seiscentos e dez reais e cinquenta e três centavos). 102 

Ali os percentuais, então: 73,81% é de Custeio – Folha de pessoal foi 23,95% e 103 

Investimentos 2,24%. Abrindo um pouco mais essa execução, temos aqui os bens 104 

permanentes, despesas do exercício anteriores; eu faço uma abertura um pouco mais 105 

detalhada dessa execução, mais os totais ali acabam não se alterando, ou seja, é só 106 

uma abertura daquilo que foi executado. Também graficamente para visualizar. E a 107 

pedido do Conselho, foram solicitados os valores de passagens e de estadas em hotéis, 108 

que estão ali no primeiro item: passagens e estadas. Equipamentos e EPIs. Os Insumos, 109 

eles se enquadram em vários desses itens, então eu trago, geralmente eu trago os 110 

valores totais pagos em cada despesa e a origem dessa despesa, portanto temos ali em 111 

passagens e estadas R$180.888,90 (Cento e oitenta mil, oitocentos e oitenta e oito reais 112 

e noventa centavos), cuja origem é Federal e, assim por diante, então tem todos os 113 

valores em destaque. No final ali são os   R$524.101.047,38 (Quinhentos e vinte e quatro 114 

milhões, cento e um mil, quarenta e sete reais e trinta e oito centavos), que foram pagos 115 

dos recursos empenhados. Assim se deu a execução dos recursos orçamentários 116 

empenhados de março do ano passado (2020) até o mês de junho/2021. Se alguém tiver 117 

alguma dúvida eu me coloco à disposição.  Conselheira Beatriz Battistella Nadas – 118 

Segmento Gestor – SMS - Obrigada Márcio. Então, agora fica em aberto para 119 

questionamentos, dúvidas, para os participantes.  Homero Pereira – Apoio Técnico – 120 

SMS - A palavra está livre, se alguém desejar manifestar-se brevemente, ou manifestar 121 

via chat, fiquem à vontade. Conselheira Beatriz Battistella Nadas - Segmento Gestor 122 

– SMS - Eu vou fazer um comentário então, só para fazer um pouco de contextualização 123 

nessa “montoeira” de números que o Márcio apresenta. O importante mesmo desse 124 

aspecto é que a Secretaria Municipal da Saúde (SMS), obteve seja no âmbito Municipal, 125 

Estadual ou Federal, todos os recursos financeiros disponíveis ou possíveis e 126 

necessários para a gente fazer o atendimento a pandemia, então, isso foi um aspecto 127 

que acho que a gente tem que sempre levar em consideração, porque, seria muito crítico 128 
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se a gente não tivesse esses recursos financeiros. E, a gente tem trabalhado muito aqui - 129 

toda a equipe - no sentido da melhor utilização desses recursos, porque tudo isso será 130 

depois seguramente auditado, será questionado, portanto, a gente tem aqui todo um 131 

cuidado de fazer o uso deste recurso de forma bastante sustentada na legislação. Por 132 

que: certamente as auditorias virão, as pessoas vão querer saber, bem como os órgão 133 

de controle, com todo o direito, a utilização desses recursos. Então, é bem importante, 134 

inclusive, esses momentos que a gente faz aqui no Conselho Municipal de Saúde, por 135 

que são etapas que a gente precisa refletir um pouquinho a respeito de tudo que a gente 136 

vem fazendo. Felizmente a gente tem tido todos os recursos. Os desdobramentos do 137 

setor da Saúde a gente tem um cenário para frente, que não necessariamente está muito 138 

claro. Vocês todos tem acompanhado - o nosso Ministério da Saúde, tem tido uma 139 

atuação difícil, vou chamar assim, e a pandemia vai passar, no sentido de que nós 140 

vamos cumprir a vacinação, vamos ter uma convivência melhor o vírus, ou seja, vai 141 

acabar essa coisa de muita gente infectada, muita gente morrendo, mas a gente tem ai 142 

um estoque, vamos chamar assim, de questões da Saúde que vão precisar de caminhos 143 

para o próximo ano, ou seja, a partir desse ano e do próximo ano e assim a conta vai 144 

ficar bem salgada;  a conta será bem salgada e as necessidades são muitas, então, 145 

prevejo ai umas turbulências no cenário para o futuro. Mas cada coisa ao seu tempo; a 146 

gente sempre tem o cuidado de fazer a utilização do recurso, segundo as necessidades 147 

mais bem identificadas, para gente ter bastante certeza na utilização dos recursos. 148 

Márcio Camargo – Núcleo Financeiro da Saúde – SMS –  Aproveitando Bia: todos 149 

estes dados estão disponíveis, no portal da transparência, então se alguém tiver alguma 150 

dúvida, alguma, alguma verificação, esses dados estão lá - abertura dos empenhos - os 151 

contratos estão todos lançados no portal da transparência ali no link do Covid19, do 152 

Coronavírus, então, acho que fica bem claro que se alguém tiver alguma dúvida pode 153 

buscar as informações - https://coronavirus.curitiba.pr.gov.br/ - Conselheira Beatriz 154 

Battistella Nadas - Segmento Gestor – SMS - Boa lembrança Márcio, todo 155 

detalhamento disso tudo a gente tem colocado tudo no portal da transparência do 156 

Coronavírus - https://coronavirus.curitiba.pr.gov.br/, seja no que diz respeito aquilo que 157 

são as questões financeiras,  mas também todas as questões assistenciais; lá a gente 158 

tem toda a questão do acompanhamento, da taxa de internação, da taxa de ocupação 159 

dos leitos, o número de pessoas acometidas, o número de óbitos por Covid19, portanto, 160 

https://coronavirus.curitiba.pr.gov.br/
https://coronavirus.curitiba.pr.gov.br/
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está tudo lá no portal da transparência, sempre é interessante navegar entrar um 161 

pouquinho lá para compreender um pouco o cenário mais macro e, também para os 162 

detalhamentos, por que poderão aprofundar nas pesquisas; assim: a título de 163 

conhecimento a se instrumentalizar e poder inclusive conversar com as pessoas, pois eu 164 

acho que é uma coisa importante os Conselheiros e aos participantes da Comissão 165 

compartilhar o conhecimento, por que muitas vezes é difícil nos dias de hoje acompanhar 166 

tanta coisa ao mesmo tempo -  é muita notícia, muita informação e quando você vai e 167 

constrói seu raciocínio a partir das informações que tenham, você torna mais competente 168 

no sentido de se expressar ai nos grupos de discussão e tudo mais. Ok? Mais alguma 169 

consideração? Está aberto o microfone. Não tem nenhuma outra consideração, então 170 

vamos em frente cuidando da Pandemia. Vamos ao nosso próximo item aqui que é a 171 

respeito do incentivo financeiro - instituição do incentivo financeiro aos prestadores do 172 

serviço hospitalares do SUS Curitiba. Acho que eu mesma vou apresentar, sou eu 173 

mesma né Homero?  Homero Pereira - Apoio Técnico – CMS – Sim Bia. Conselheira 174 

Beatriz Battistella Nadas - Segmento Gestor – SMS - Sou eu mesma. 4 - Instituição 175 

de incentivo financeiro aos prestadores de serviços hospitalares ao SUS Curitiba - 176 

Conselheira Beatriz Battistella Nadas - Segmento Gestor – SMS – Ontem (14/07), o 177 

Concelho Municipal de Saúde aprovou uma resolução, que tinha sido aprovada ad 178 

referendum pela Mesa Diretora do Conselho; uma resolução que instituiu um novo 179 

incentivo aos hospitais prestadores do Sistema Único de Saúde de Curitiba, prestadores 180 

hospitalares do SUS Curitiba. Esse recurso ele veio para fazer frente à uma realidade, 181 

uma situação econômica do setor saúde do mundo inteiro e em Curitiba isso, no mundo 182 

inteiro acontece, em Curitiba também acontecendo, a gente precisa lançar mão de 183 

recursos que possam fazer frente a estas dificuldades. O nosso país,  o mundo vive uma 184 

crise econômica importante; no setor saúde, que a gente chama de inflação no setor 185 

saúde, ela é muito maior do que a inflação no dia-a-dia das cidades e, a inflação do setor 186 

saúde foi assustadora, os preços dos insumos subiram, duas, três, quatro vezes né: 187 

medicamentos; a assistência de paciente Covid19, ela é uma assistência bastante cara, 188 

por que, o paciente fica quinze, vinte, trinta dias na UTI e dentro da UTI os recursos 189 

utilizados são todos os recursos são dos maiores custos né, por que acaba sendo a 190 

necessidade daquela pessoa né, então, encareceu demais a assistência à saúde e, ai 191 

uma forma de a gente fazer frente a esta realidade e tornar os hospitais menos 192 
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deficitários, uma vez que isso não resolve o problema como um todo, mas ele é um 193 

aporte de recursos de apoio aos hospitais para  o reequilíbrio de suas despesas que 194 

estão tendo a partir dessa nova realidade da inflação no setor, especificamente da 195 

escassez de recursos que faz com que  então o preço dos insumos seja elevado. Foi 196 

instituído e já existia uma resolução anterior que era de 2011/2012, que era a 197 

gratificação, chamada porta aberta e agora esta gratificação foi extinta e foi substituída 198 

por novo incentivo aos hospitais. Ela está categorizada conforme o tipo e o porte do 199 

hospital, então os hospitais de maior porte, eles recebem R$300.000,00 (Trezentos mil 200 

reais) mensalmente e os hospitais de menor porte estão recebendo R$150.000,00 201 

(Cento e cinquenta mil reais). Então, isso faz uma conta de acréscimo ao Sistema de 202 

R$18.000.000,00 (Dezoito milhões de reais). E isso foi uma instituição deste incentivo 203 

com recursos do Tesouro Municipal, então o Tesouro Municipal, o Prefeito Rafael Greca 204 

né, na sua sensibilidade e na sua determinação de manter a saúde como prioridade, ele 205 

instituiu esse incentivo, autorizou a gente a instituir esse incentivo, para que então 206 

equilibrasse, ou ajudasse a equilibrar um pouco as despesas dos hospitais e isso, no 207 

final dessa dessa linha deste raciocínio se traduz em maior qualidade e maior segurança 208 

no atendimento dos nossos usuários do Sistema Único de Saúde. Então, ontem foi 209 

aprovado na reunião do Conselho Municipal de Saúde essa resolução de criação desse 210 

novo incentivo aos hospitais da rede pública de saúde. Deixa só eu ver o valor final do 211 

incentivo. Conselheiro José de Souza Filho – Segmento Usuário – Distrito Sanitário 212 

Bairro Novo - Oi Bia! bom dia! Se não me engano o valor é total vai ser 213 

R$31.200.000,00 (Trinta e um milhões e duzentos mil reais) né? Conselheira Beatriz 214 

Battistella Nadas - Segmento Gestor – SMS – É isso; no ano. Isso é no ano. 215 

Conselheiro José de Souza Filho – Segmento Usuário – Distrito Sanitário Bairro 216 

Novo - Esse aí que foi apresentado ontem, esse número para nós. Conselheira Beatriz 217 

Battistella Nadas - Segmento Gestor – SMS Então é esse aí. Conselheiro José de 218 

Souza Filho – Segmento Usuário – Distrito Sanitário Bairro Novo - São dezoito 219 

milhões a mais, de acréscimo. Conselheira Beatriz Battistella Nadas - Segmento 220 

Gestor – SMS - Dá dezoito milhões der reais. Obrigado seu José! Que bom que o senhor 221 

está aí, mais a mão. Dando aula para nós aí seu José, que maravilha. Conselheira 222 

Beatriz Battistella Nadas - Segmento Gestor – SMS - Prestou bem atenção à reunião 223 

de ontem, né? Acho que foi um motivo assim, ou seja, foi um momento que  eu diria 224 
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bastante importante né - fazia tempo que o município não tinha condições de fazer 225 

nenhuma aporte além daquilo que ele já destina né, porque nós temos um perfil de 226 

despesas, já que o município arca com bastante coisa né. Os nossos percentuais de 227 

despesas com saúde no município sempre são superiores a 20%, muito além do 15% 228 

que tem que ser. E aí o município dá mais essa pegada agora né, dá um gás aí no 229 

mercado e isso é bastante importante e no fim né, isso tudo reverte para nosso cidadão, 230 

porque é a principal razão de ser do dinheiro público né, ela tem que ser revertida para o 231 

benefício do cidadão; foi muito bacana a aprovação pelo Conselho dessa resolução. Ok? 232 

Alguma dúvida? O Sezifredo quer falar alguma coisa Sezifredo? Bom dia! O Sezifredo 233 

não é beneficiário né... o hospital do idoso não é beneficiário por esse recurso. 234 

Conselheiro Sezifredo Paulo Alves Paes –Segmento Gestor – FEAS/SMS - Eu estive 235 

presente na solenidade e eu acho que num momento como esse, realmente, no nosso 236 

caso o gestor Municipal, ele tem que realmente fazer um esforço necessário para que os 237 

hospitais possam ter um equilíbrio,  a gente sabe muito bem, e você já falou sobre os 238 

gastos na pandemia, e nós vimos, até me recordo dá fala da Rosita né - eles têm 239 

quatorze hospitais salve engano, aqui em Curitiba e esse aporte de recurso é muito 240 

importante; então, fiquei bastante satisfeito não apenas por ver que os hospitais que 241 

estão na retaguarda da Pandemia em Curitiba, tem esse apoio, mas também como 242 

cidadão né; eu acho que esse é o ponto. Um recurso muito bem utilizado, muito bem 243 

destinado e que vai é, nos ajudar, entre outras medidas que a gente já, a Secretaria 244 

Municipal de Saúde, vêm tomando para fazer com que nossa população seja muito bem 245 

atendida e confie no nosso Sistema. Eu acho que o Curitibano hoje confia no Sistema de 246 

Saúde da cidade. Homero Pereira – Apoio Técnico – CMS - A Tatiana Silva, do 247 

Hospital Universitário Cajuru está presente na sala. Você gostaria de se manifestar 248 

Tatiana a respeito desse incentivo financeiro? A Tatiana do Hospital Universitário Cajuru 249 

que é um dos beneficiários desse incentivo financeiro Tatiana Aparecida da Silva 250 

Neves – Segmento Prestador – Hospital Universitário Cajuru – Grupo Marista - Bom 251 

dia. Então: foi um incentivo muito importante para nós, principalmente, no momento que 252 

estamos enfrentando de Pandemia né, e estão ajudando os nossos custeios do hospital. 253 

Precisamos, com certeza, de mais incentivos também né, nesse momento. Conselheira 254 

Beatriz Battistella Nadas – Segmento Gestor – CMS - Na verdade, a despesa em 255 

saúde é muito grande e é crescente. Tatiana Aparecida da Silva Neves – Segmento 256 
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Prestador – Hospital Universitário Cajuru – Grupo Marista: Sim, com certeza. Beatriz 257 

Battistella Nadas: Obrigada Tatiana. Tatiana Aparecida da Silva Neves – Segmento 258 

Prestador – Hospital Universitário Cajuru – Grupo Marista: Obrigada vocês. 259 

Conselheira Beatriz Battistella Nadas – Segmento Gestor – CMS – O Sezifredo fez 260 

uma referência importante eu vou até dar uma lustrada aí no que ele falou, porque é 261 

digno de referência, de nota, acho super importante que fique aí, como registro é do 262 

reconhecimento que a Secretaria tem, que a Secretária Marcia tem, de toda a nossa rede 263 

hospitalar de Curitiba. Olha: o que nós fizemos nesta pandemia e o que já vínhamos 264 

fazendo, porque assim, também não é assim na Pandemia que derrepente as coisas 265 

acontecem né, eu acho que a Pandemia só  mostrou o quão estreito é a compreensão de 266 

todos do Sistema Único de Saúde de Curitiba, da importância do nosso Sistema, né. De 267 

se fazer um Sistema que seja de qualidade - que seja um sistema seguro - que seja um 268 

sistema acessível  e isso a gente conseguiu né; já vinha conseguindo e a gente vem 269 

construindo uma relação muito próxima dos hospitais, para atingir estes objetivos, que 270 

fique muito claro isso, e que na pandemia foi posto à prova, né, essa prova de fogo e 271 

mostrou-se, realmente, fundamental esta sintonia, essa organização com a maior 272 

harmonia e o compartilhamento das responsabilidades. Isso é uma coisa muito 273 

importante, acho que o Sezifredo falou e a Tatiana também falou. A questão do 274 

compartilhar, quando o problema é de todos, ou seja, o problema não é da Secretaria, o 275 

problema não era dos hospitais, o problema era de todos nós e então, uma vez tendo 276 

isso em mente e a responsabilidade que cada um desempenhe suas funções, é um 277 

momento muito impar e, não foi sempre assim. Eu tenho bastante tempo de casa aqui e 278 

a gente vê que a relação nossa, do Sistema de Saúde da cidade de Curitiba, ela evoluiu 279 

favoravelmente muito! Muito, nos últimos anos, muito mesmo. É fruto de trabalho - é fruto 280 

de organização - de planejamento - de liderança. É bacana um momento como esse e 281 

ontem foi bem positivo, que serve como um tijolo a mais para apoiar aí o trabalho de 282 

todos, dessa rede hospitalar. Conselheiro José de Souza Filho – Segmento Usuário – 283 

Distrito Sanitário  Bairro Novo - Como usuário eu quero dizer o seguinte: o importante 284 

é que quando a gente chega no hospital, e não falte o material para gente ser atendido e 285 

que tenha os insumos lá, tudo certinho, tudo direitinho e o atendimento vai ser bem 286 

melhor, ou seja, não vão correr o risco de chegar assim e falar assim: eu cheguei lá, não 287 

tinha  gaze, não tinha esparadrapo, não tinha nada. Então, nós não podemos correr este 288 
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risco; a importância desse incentivo é o dinheiro público retornando para o próprio 289 

pagador. Homero Pereira – Apoio Técnico – CMS – Tivemos um probleminha técnico 290 

lá com o senhor José; mas tranquilo, pode continuar o seu raciocínio aí senhor José. 291 

Conselheiro José de Souza Filho – Segmento Usuário – Distrito Sanitário  Bairro 292 

Novo - É o seguinte:  o que eu quis dizer é como usuário a gente vai  ficar feliz também 293 

porque vai chegar no hospital, quando vai ser atendido, a gente vai ter todos os insumos 294 

então, importante, vai ter material bom! É isso que eu queria dizer. Obrigado. Homero: 295 

Pereira – Apoio Técnico – CMS - A palavra está agora com a Malu, portanto, pode fazer 296 

uso. Conselheira Maria Lúcia Gomes – Malu – Segmento Usuário – Assempa - Bom 297 

dia a todos. Bia: concordo com a fala do Sezifredo e com a sua também é, eu participo 298 

do HospSUS e o Sezifredo lembra disso, né Sezifredo? No Estado e eu sempre falo:  os 299 

hospitais não fecharam as portas por causa do incentivo; ver o José falar agora que nós 300 

precisamos chegar no hospital e sermos bem atendidos e, eu vejo isso no município. 301 

Mais uma vez Curitiba sai na frente, né Bia? A equipe técnica, eu sempre falo da equipe 302 

técnica que a SMS tem, com a liderança da Secretária Márcia Huçulak e do Prefeito 303 

Rafael Greca. Eu quero parabenizar a gestão municipal e o Prefeito também, pela 304 

sensibilidade dele, mas a equipe técnica, Nota 10, como sempre, graças a Deus. Curitiba 305 

sai na frente, não ouvi a imprensa dizer que alguma outra capital, ou outra cidade, fez 306 

isso; então parabéns a gestão municipal, parabéns a equipe técnica, eu sempre falo 307 

aqueles que trabalham mesmo de verdade, sempre saindo na frente, e ontem a Rosita 308 

falou; é emocionante de ouvir, porque a gente sabe. Eu sou da contratualização com 309 

todos os hospitais de Curitiba e a gente sabe das dificuldades; não é fácil não - não é 310 

fácil, mas, eles trabalham nessa união com os hospitais. Eu quero também deixar claro 311 

aqui a participação da nossa FEAS (Fundação Estatal de Assistência à Saúde) nessa 312 

pandemia. Nota 15 também para FEAS, que segurou as pontas nas unidades e tudo aí 313 

nas UPAS. Parabéns a todos. Conselheira Beatriz Battistella Nadas – Segmento 314 

Gestor – CMS - Isso mesmo Malu! A FEAS, hoje ela é um filho aqui da Secretaria 315 

Municipal de Saúde, se a gente pode falar assim. É o nosso filho mais velho aí, mas ele 316 

é um filho muito, muito dedicado, muito responsável e só traz alegria para os pais dele 317 

(risos). Tem sido aí para nós, um filho bem dedicado e bem ágil. Eu acho que também é 318 

importante dar um último destaque, que eu gostaria de reforçar, porque eu acho que 319 

essas coisas precisam ficara de registro e de conhecimento das pessoas: desde o inicio 320 
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da Gestão do Prefeito Rafael Greca, na primeira e também agora na segunda, a gente 321 

tem uma situação e, eu digo que é fácil para qualquer superintendente trabalhar aqui, 322 

porque, é uma alegria muito grande poder manter todos os compromissos em dia; nós 323 

não temos nada - nenhuma conta atrasada. Nada, nada; tudo em dia. Isso coloca a 324 

Secretaria Municipal de Saúde em uma posição de vantagem, vamos dizer assim, na 325 

hora de negociar preço, na hora de negociar o fornecimento de insumos e tudo mais, 326 

porque o nosso pagamento é muito bom. Então assim: nós estamos com um processo, 327 

ou seja, o processo tem lá o seu trâmite pois ele tem lá seu trâmite que é natural na 328 

administração pública, mas não tem nada atrasado. O Márcio, o Jhonie e a Lívia, eles 329 

são obsessivos por isso; toda hora ele fica: “olha, tem essa conta aqui para pagar, vamos 330 

lá” então é bacana isso, porque é seriedade no trabalho, é seriedade no trabalho e com 331 

os fornecedores, porque daí tem uma outra questão que eu também quero apresentar. 332 

Nós tivemos apoio de muitos fornecedores; de muitos fornecedores. Porque os prazos de 333 

entrega, quando você faz uma compra, eles são de quinze, vinte, trinta, quarenta dias, as 334 

vezes até de sessenta dias, né. E a gente aqui tinha dia que tinha que comprar para 335 

ontem, né. E os fornecedores foram muito parceiros; assim, no sentido de atender a 336 

nossa urgência; de atender as dificuldades da pandemia. então assim: é importante isso. 337 

A gente paga em dia - tem um bom atendimento, mas mais que isso, o fornecedor, a 338 

turma do contrato que a gente tem com a solda mil, que quando teve o período mais 339 

crítico da pandemia, o nosso consumo de cilindros de oxigênio “foi na casa do chapéu”, e 340 

os donos da empresa iam com seus carros particulares entregar os cilindros, além 341 

daquilo que era e que a gente tinha contratado formalmente, porque “eles não deixaram 342 

a peteca cair”; foi uma coisa sensacional: até me emociono; porque assim, não é uma 343 

questão de dinheiro, é uma questão de responsabilidade da parte civil desta empresa. E 344 

não foi só essa, essa foi a gota d’água. Isso é diferencial, isso é muito legal. Conselheira 345 

Maria Lúcia Gomes – Malu – Segmento Usuário – Assempa - Bia: essa gestão, essa 346 

equipe, é esse comprometimento que eu gosto de frisar sempre, entendeu? É esse 347 

comprometimento - é essa emoção dessa equipe que trabalha. Isso daí é gestão, tem 348 

gestão, nós temos gestão. Eu falo: o SUS de Curitiba tem gestão e está provado mais 349 

uma vez agora nessa Pandemia. Saímos na frente e vamos sair mais uma vez. 350 

Parabéns. Conselheira Beatriz Battistella Nadas – Segmento Gestor – CMS - Muito 351 

legal. Encerrado o item quatro da nossa pauta que é o incentivo financeiro, nós 352 
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passamos para informes e deixo aberto para quem tem algum informe. Homero Pereira -   353 

Apoio Técnico – CMS - A palavra está livre para quem desejar fazer uso; pode usar o 354 

chat também. Conselheira Beatriz Battistella Nadas – Segmento Gestor – CMS – 355 

Então: entendo que não tem nenhum informe, eu agradeço muito a participação de 356 

todos. Convido todos a próxima reunião no mês de agosto; nós já estamos no segundo 357 

semestre do ano, o tempo voa. Em agosto a gente se encontra novamente pessoal, um 358 

ótimo dia para vocês e continuem se cuidando. Homero: Muito obrigado, até a próxima 359 

reunião em 19 de agosto na reunião ordinária, Bom dia todos e bom final de semana. Ata 360 

transcrita por Gustavo Pinheiro da Silva Castro – Estagiário do CMS - revisada por 361 

Homero da Silva Pereira – matrícula 53534 – Secretaria Executiva do Conselho 362 

Municipal de Saúde. Próxima reunião ordinária agendada para 19/08/2021. 363 

Falas ao microfone - Pontos de Pautas – 364 
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